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堅定不移懲治
腐敗，一大批
貪腐分子落
馬，引起國際
社會的特別關
注，「反腐」
成為國際社會
觀察中國的熱
詞之一。據權
威統計，2014
年各級紀檢監

察機關共查處違反中央八項規定問題53,085
起，處理71,748人。港澳及海外特邀政協委
員認為，內地反腐力度大，效果明顯。

反腐讓投資者更安心
重慶市政協委員、香港中華廠商會副會長
吳永嘉表示，反腐倡廉保障了投資環境。他
說，作為一個港商，對內地反貪腐行動絕對
支持。他表示，強力反腐增加了外資企業在
當地投資的法律保障，提高了投資信心，完
善的法制系統會增強投資的穩定性，「我們
會很安心的」。
澳門貿易投資促進局主席張祖榮委員表
示，反腐傳遞正能量，有助於經濟以及社會
發展，反腐會給整個社會、整個經濟帶來許
多正面影響。「我覺得這個必須加強透明
度，讓大家都知道所有程序，都一目了然，
對經濟也好，對整個社會也好。」

共榮均富方能社會穩定
香港經貿商會副會長郭啟興委員表示，
2014年如此多高官落馬，彰顯出習近平主席

反腐決心。他說，香港最近也有一些高官落
馬，香港廉政公署反腐取得一些成績以後，
仍要繼續反腐，所以反腐一定要加強，不可
放鬆。他認為，反腐是長期的，不可以說反
三年五年就可以，「我覺得這個反腐是無了
期的。」
重慶市政協委員、重慶市政協港澳台僑和

外事委員會副主任李文勳認為，「習李新
政」正逐步解決中國發展多年來積壓的社會
矛盾。他表示，中國在非常快速發展狀況
下，產生了非常多的新矛盾，公平正義方面

存在落差，貧富懸殊。中央八項規定及時地
出台，讓老百姓能夠感受到政府確實在慢慢
成為父母官。而對於政府的執政和社會穩
定，「應該共榮的均富，才是最好的方
法。」

多建諍言獻良策
中共中央政治局委員、重慶市委書記孫政

才在會見參加重慶市政協四屆三次會議的港
澳委員和海外特邀人士時指出，新一年將主
動適應經濟發展新常態，加快發展動力轉

換，深入實施五大功能區域發展戰略，統籌
區域、城鄉協調發展，擴大對內對外開放，
促進投資、消費、出口「三駕馬車」協同發
力，大力實施創新驅動戰略，積極防範和化
解各類風險，不斷優化發展環境，推動經濟
社會持續健康發展。
他希望港澳委員和海外特邀人士充分發揮

聯繫廣泛、視野開闊等優勢，認真履行職
責，積極參政議政，更多地參與到重慶經濟
社會發展中來，多建諍言、多獻良策，為推
動重慶改革發展作出更大貢獻。

呼和浩特呼和浩特

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記
者郭建麗、實習記者圖們呼和浩特
報道）政協呼和浩特市十二屆委員會
第三次會議於日前結束，目前共收到
提案 623 件，提交提案的委員 241
人，佔委員總數的72.4%，立案578
件，立案率逾九成。
記者獲悉，在立案的提案中，委員
提案440件，六個民主黨派、工商聯
提案121件。經濟建設方面共有提案
76件，佔立案總數的13.1%；政治建
設方面共有提案79件，佔立案總數的
13.7%；文化建設方面共有提案101
件，佔立案總數的17.5%；社會建設
方面共有提案279件，佔立案總數的
48.2%。

「兩會」提案立案逾九成
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合肥合肥

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記
者張玲傑合肥報道）安徽省合肥市
政協近日召開「合肥市政協提案工作
2015年度知情明政通報諮詢會」，就
相關問題與市直部門諮詢互動，直接
促進政協的提案工作、提案辦理和提
案服務。
諮詢會上，各黨派團體政協委員代
表就合肥市低碳排放問題、民營企業
轉型升級問題和基礎設施規劃等問題
與各市直部門進行討論。合肥市政協
副主席王賢泰表示，知情明政通報諮
詢會是廣大政協委員參政議政的平
台，更為廣大政協委員提出高質量的
提案、更好地參政議政提供了素材。

市政協召開政情通報會

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王辛鵬烏魯木齊報道）政協烏
魯木齊市十二屆四次會議日前圓滿落幕，會議增選張新平為政協烏魯
木齊市第十二屆委員會副主席。本次會議為期兩天半，是該市十年來
最短的政協大會。

423件提案全辦覆滿意率100%
據烏魯木齊市政協主席呂德祥所作的工作報告，烏魯木齊政協十二屆

三次會議以來共立案提案423件，已全部辦理完畢，提案辦覆率和滿意
率均為100%，其中《關於完善BRT配套設施、提升服務質量的建
議》、《關於加快養老服務事業發展、鼓勵民營資本參與興辦養老設施
的建議》等一批事關群眾切身利益的重點提案被相關部門採納實施。

會議經費降兩成
記者從會上獲悉，本屆政協會議緊摳細節，會費在去年基礎上進一

步降低兩成。如條幅、氣球全部取消，根據實際需要限量製作或改用
LED屏滾動播出來取代會標。列席人員不再住會。除醫藥衛生外，保
障人員和家住會場附近的工作人員亦不住會。車輛安排方面也要求每
輛參會車輛空座不得超過兩個，不得有空置車輛。
同時，在保障政協委員們吃好、吃飽情況下，對菜量予以精簡，有

效杜絕了浪費行為。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者許娣聞、實習記
者朱皓南京報道）南京市政協十三屆三次會議日前召
開，南京市政協委員、南京利源集團董事長嚴陸根向大
會提交了一份提案，呼籲政府對民企舉辦大型美術展覽
提供政策扶持，共同將南京國際美術展打造成中國著名
的文化品牌和文化出口名片。
嚴陸根在提案中提到，南京國際美術展在增加社會效
應、豐富人文發展、促進學術交流、擴大文化影響、顛
覆行業成規等方面的成效已經初步顯現。他希望第二屆
南京國際美術展由南京市政府與中國僑商聯合會共同擔

任主辦方，將南京國際美術展打造成中國的一張文化輸
出名片。

公益美展助力國家文化話語權
「舉辦南京國際美術展這樣一場純公益性質的美展，

一方面我們希望它成為內地美展中的一條『鯰魚』，改
變目前內地美展範圍窄、封閉性強等現狀，讓更多藝術
家有展示自我的平台，喚醒藝術品大眾消費時代。另外
一方面，也希望借助這樣一場開放、包容的美展，助力
國家發展文化藝術產業，加強中外藝術的交流，增強中
國在國際藝術品市場上的競爭力和文化話語權。」嚴陸
根說。
他說，首屆南京國際美術展受到了社會各界的廣泛認

可，「但要把這樣一場沒有盈利點的公益展覽繼續辦下
去，光靠我們一家企業，感覺壓力很大，今年美展將獲
獎作品的獎金總額由去年的1,000萬提高到了2,000萬，
起碼要投入4,000萬，希望政府能給我們一些扶持和幫
助。」
2014年10月，南京利源集團等機構主辦的首屆南京國
際美術展觀展人數超過了50萬人次，成為國內首個由民
企主辦的大型公益性美展，並成為國內首次全球徵選參
展作品的美展。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者張鵬宇內蒙古報道）
內蒙古自治區政協主席任亞平日前帶隊駐區全國政協委員視察
團，就內蒙古高速鐵路建設和集寧—呼和浩特—包頭間（「集
呼包」）動車開通運行情況在呼和浩特市、包頭市進行視察。
此次動車組開行，標誌着內蒙古正式邁入「動車」時代。
視察團實地察看售票大廳、取票大廳、候車室、站台等，詳
細了解了近年來呼和浩特鐵路局在改善旅客乘車條件等方面所
做的工作，並與呼和浩特鐵路局相關負責人進行座談。
任亞平強調，動車的開通在內蒙古交通史上具有里程碑意
義，它不只是代表着內蒙古進入動車時代，更是引領全區社會
經濟發展進入嶄新時代。內蒙古作為連接中國北部、中西部與

京津冀及環渤海經濟帶和沿海發達地區的紐帶，作為物產豐富
的能源資源、農畜產品和文化旅遊等五大產業輸出基地，交通
事業的快速發展顯得尤為重要。
他表示，下一步內蒙古政協將竭盡所能，在自治區和全國兩
會期間，以委員集體提案等形式，為動車進北京、為改善鐵路
事業發展環境積極建言獻策。
據悉，內蒙古1984年籌建集通鐵路，1990年動工，1995年

投入運營，是全國地方鐵路中興建較早、里程最長、造價最低
的一條貫穿內蒙古中東部地區的路網性幹線鐵路。該線路徹底
改變了內蒙古煤礦「以運定產」的面貌，有力促進了自治區經
濟發展。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者傅龍金福州報道）
福建自貿試驗區自去年獲批以來，列入其中的平潭、廈門、
福州的佈局持續受到各方關注。近日福州市召開政協十二屆
四次會議，福州自貿園區引起眾多委員熱議，不少港澳政協
委員建言，福州自貿區可借鑒香港自由港成熟經驗。
港區政協委員、香港中諾集團有限公司董事長高玉鼎認

為，福州自貿區建設要用足政策，「希望有關部門對自貿區
的內容做一次詳細解讀。」高玉鼎從事國際貿易，對自由貿
易的通關便利化、公司註冊、貨幣兌換、關稅等方面很了

解，他認為，「在這些方面，香港自由港有很多經驗值得福
州借鑒。」
港區政協委員朱永燦也表示，福州自貿區應該加大力度對

外推介，學習香港經驗，參考上海自貿區，同時也要跟廣
東、天津的自貿區有所區別；福州結合自身實際，出台具有
專業性、可操作性的政策，這樣才能擁有更大的吸引力。
「福州建設自貿區是千載難逢的機會，是一個很大的商
機，很多委員都想回福州投資。」福州市政協常委、澳門福
州（十邑）總商會常務副會長許楓卿告訴記者。

許楓卿最近正在進行考察、商談，準備在福州投資1,000
多萬元人民幣從事餐飲、旅遊業，並逐步在泉州、廈門鋪
開，「因為這裡有很好的機遇，自貿區會帶來更多的遊
客。」
據了解，福建自貿區中福州片區共31.26平方公里，根據

初定方案，福州經濟技術開發區將強化兩岸高新產業、服務
貿易合作，突出兩岸海洋經濟合作，發展兩岸冷鏈物流業；
福州保稅港區將對接台北、台中自由經濟示範區，重點發展
國際物流等業務。

嚴陸根提案籲政府扶持民企辦美展

任亞平：動車開通啟內蒙古經濟新時代

福州港澳委員：自貿園區可鑒港經驗

港澳委員：反腐無了期
在近日召開的政協重慶市第四屆

委員會第三次會議上，反腐成為港

澳及海外特邀委員熱議話題。44名

港澳及海外特邀委員認為，「習李

新政」正逐步解決中國發展多年來

積壓的社會矛盾，他們表示支持內

地加強反腐倡廉，推進依法治國。

香港文匯報‧人民政協專刊

記者 馬曉芳綜合報道

■■重慶市貌重慶市貌 資料圖片資料圖片

■■合肥市政協召開政情通報會合肥市政協召開政情通報會。。
記者記者張玲傑張玲傑攝攝

■■烏魯木齊市政協十二屆四次會議現烏魯木齊市政協十二屆四次會議現
場場。。 記者記者王辛鵬王辛鵬攝攝

■■呼和浩特市政協呼和浩特市政協提案審查會現提案審查會現
場場。。 本報呼和浩特本報呼和浩特傳真傳真

■首屆南京國際美術展首屆南京國際美術展開幕現場開幕現場。。 記者記者趙勇趙勇攝攝

烏魯木齊十年來
最短政協會落幕

■■任亞平任亞平（（後排右二後排右二））視察動車運行情況視察動車運行情況。。
本報內蒙古傳真本報內蒙古傳真

■■孫政才孫政才
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